

LES PSYCHOLOGUES AYANT TRAVAILLÉ AU CYCLE D'ORIENTATION DE GENÈVE

ont appris avec tristesse le décès de

Claude PIQUILLOU

à l'âge de 83 ans.

Ils expriment toute leur sympathie à son épouse et à sa famille.

Claude Piquilloud, psychologue et psychothérapeute d'exception, a été engagé au Cycle d'Orientation (CO) dès 1964 pour renforcer le groupe des psychologues conseillers d'orientation scolaires, puis en prendre la responsabilité. Claude Piquilloud a joué un rôle essentiel dans le déploiement de l'activité d'un service de psychologie intégré dans l'école, voulu par les pères fondateurs du CO, André Chavanne et Robert Hari.

Pendant plus de 30 ans, jusqu'en 1996, Claude Piquilloud a encadré une approche clinique originale auprès des élèves préadolescents et adolescents, en collaboration étroite avec leurs enseignants, les équipes de direction, les conseillers sociaux, les collègues du Service d'Orientation Professionnelle, les infirmières du Service Santé-Jeunesse, le Service médico-pédagogique (actuel OMP).

Responsable exigeant, il avait une attitude thérapeutique ouverte, créant autour de lui un climat de confiance réciproque et de collaboration féconde. En précurseur, il avait compris que l'adolescent était en attente d'une rencontre significative avec des adultes capables de travailler au plus près de la relation, et qui se portent garants, dans le même mouvement, d'un espace potentiel à l'échelle de l'institution, favorisant leur autonomie naissante et leur accès à la culture.

Claude Piquilloud a conduit une recherche clinique (publiée en 1994), à laquelle l'ensemble des psychologues a participé, permettant de mieux cerner les déterminants de l'investissement intellectuel et de l'échec scolaire. Souvent sollicité, il a donné de nombreuses conférences et participé à la formation des enseignants et des directeurs sur les thèmes de la réussite et de l'échec scolaire, de la relation maître-élève, de la psychopédagogie dans diverses disciplines scolaires.

Malgré les restructurations administratives, son influence persiste, puisqu'une présence précieuse des psychologues a été maintenue dans les collèges du CO.

*Au nom des anciens collègues,
qui tous témoignent de l'importance de Claude Piquilloud
dans leur formation de thérapeute:*

Claudine Amstutz; Dorothee Baumgartner; Denis Matthey; Frédéric Rey.